

Toda la correspondencia de carácter literario a nombre del director. No se devuelven los originales.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

Diario de Tortosa

Año II

Martes 26 de Febrero de 1901

Núm. 68

Nos estamos divirtiéndolo

Declamamos ayer que nos íbamos a divertir, y fuera más exacto decir que nos estamos divirtiéndolo.

No tanto como Tom que iba muy divertido, cuando le iban a ahorcar, y en la horca se le vio reír, cantar y bailar; pero ya llegaremos ahí si Dios no lo remedia.

Por de pronto, es cosa divertidísima la solución recomendada por los periódicos liberales, nacionales y extranjeros; y sobre divertida, eficazísima.

Que las turbas gritan ¡mueran los Jesuitas! ¡mueran los frailes! ¡mueran la reacción! y se apedrean las casas de los religiosos, pues duro con la reacción, con los frailes y con los Jesuitas, hasta desterrarlos, y si eso no basta, se hace picadillo con ellos, renoyando las escenas más culminantes de las matanzas del 33 y del 34. ¿Creen ustedes que comenzaba a clarear la aurora del día de la justicia, y que ya bastaba y sobraba de calma chicha, de prudencia de tejas abajo, de perros mudos, y de esa paz singularísima y casi universal, cuyo secreto estriba en acoger a la víctima para que no chiste siquiera, ni turbe con sus imprudencias la serena tranquilidad con que los verdugos la patean? ¿Creen Vds. que los católicos, firmes y unidos en la verdad, en el Corazón de Cristo, iban a levantarse como un solo hombre, reconquistando paso a paso, pero sin hacer alto en el camino, el terreno perdido y usando de todos los medios que les conceden las leyes y permiten la justicia y la equidad, para defender a Cristo? ¿Creen Vds. próximo el momento de oír el clarín guerrero, a cuyo sonido caen los muros de Jericó, y el ejército que defiende la justicia canta victoria? Si lo creían, es señal indudable de que no saben Vds. lo que son los resortes, y secretos, y combinaciones, y medios, y remedios de esa panacea que se llama la diplomacia moderna, cuya virtud curativa, que está a la vista, recuerda el conocido epigrama del médico del cuente:

Usted dormirá, decía
Cierta famoso doctor,

un año que insomnico sufrí; y después de ir y venir y de mucho recetar, tanto al fin le hizo dormir, que no volvió a despertar.

Esta es la solución recomendada por la prensa liberal, nacional y extranjera, de cuya eficacia no cabe duda, porque muerto el perro se acabó la rabia; y muertos y enterrados la reacción, el jesuitismo, el clericalismo, toda esa suerte de nombres inventados para disfrazar la verdad y poder disparar contra la Iglesia de Jesucristo con careta, mientras llega el momento de presentarse a cara descubierta y sin riesgo, se acabaron también los motines y asenadas contra ellos.

Suprimidas las Ordenes religiosas, dejarían de tener enemigos; amordazada la prensa católica y reducida a dar cuenta del tiempo y a publicar el extracto de la Gaceta y el movimiento personal, dejaría de ser odiada por la revolución y sus hechuras; y triunfante y boyante un nuevo josefismo que sustituya el dogma por la utilidad, llegando como llegó el josefismo austriaco a predicar desde la cátedra del Espíritu Santo la excelencia de los abonos, estaríamos en el más tranquilo de los mundos posibles.

¡Lástima que el derecho natural y el derecho divino positivo, interrumpidos con sus exigencias este cuadro de venturas, y que la providencia ó la justicia divina se encarguen de despertarnos a pesar de todos los panaaceas, de todos los silencios criminales y de todas las complicidades inicuas!

DON LOPE DE SOSA.

¡HIPÓCRITAS!

A pesar de los buenos deseos de todos los liberales, mestizos y reconcentrados inclusive, en nuestra desdichada Patria, la Iglesia docente continúa enseñando que el liberalismo es pecado, que es cosa vitanda el profesar los principios e ideas modernos, y en última consecuencia, que el liberal peca contra la fe, ya se llame Pi y Margall, Sagasta, Silvela, ya se llame Morayta, Ugarte y Sánchez de Toca.

Le tocaron mil humanos resortes, se esparció zizafia en el campo católico, se emplearon cofismas, levantóse polvareda y confusión en ilustres inteligencias para convencer al pueblo creyente y sencillo, que el Papa ha transigido con el error liberal, que se puede ser buen católico, y archicatólico, siendo liberal, presidiendo Conferencias y Círculos por la mañana y conculcando y desconociendo por la tarde los sagrados derechos de la Iglesia y de la verdad.

En la prensa rotativa y en la tribuna no se oyen otras doctrinas, como si fuese fácil y aun posible, que lo negro sea blanco, y lo malo sea virtud y el error verdad.

Pero en vano los porta estandartes del liberalismo católico chillan, aplauden y rebuznan, la voz de la verdad, de la experiencia y de los Prelados les aplasta y confunde, recordándoles la doctrina neta y pura de la Iglesia.

No: León XIII no es amigo de la política funesta que hoy rige a las naciones; y por más que los liberales aplauden y ensalzan el espíritu de conciliación y de paz del actual Pontífice, este enseña lo mismo que sus Predecesores, y condena lo mismo que aquellos condenaron.

Y si alguien busca el fundamento de estas afirmaciones, le diríamos con nuestro amantísimo Prelado en la Exhortación a sus diocesanos, fecha 1 de Febrero «ahí están sus notables Encíclicas, tan profundamente sabias, como en alto grado valientes, en las que se condenan la masonería (¡¡¡jo a lo que sigue!!), EL LIBERALISMO y toda clase de sectas enemigas del Catolicismo.»

Esos Canalejas y mestizos, que preparan ser tan amigos de elevados personajes, es imposible que se enteren de esos documentos episcopales que tan a las claras condenan los errores y doctrinas liberales.

Pretendan ser los íntimos de los Prelados españoles para engatusar a los ignorantes y hacerles creer que son los más adictos y fieles hijos de la Iglesia; cuando realmente son sus más terribles enemigos; ó como llama a dichos católico-liberales nuestro preclaro Obispo en la citada Exhortación, son unos «¡Hipócritas!»

CATALINO.

SELECTA

Como arrastra el forzado su cadena,
Sujeta al pie, colgada a la cintura,
Oh ciencia, en tu lóbrega clausura,
Cada crimen arrastra en pos su pena.
No esperes, criminal, con ansia van a
Esquivar el fatídico escarmiento:
Si a veces duerme la justicia humana,

Tremenda la justicia soberana,
Suscita el velador remordimiento.
En vano, en vano intentarás la huida,
Seguro, inevitable es el castigo.

Mientras dure tu vida,
Donde quiera que vayas, vas contigo!
F. Balart.

DE TODAS PARTES

El manjar favorito del emperador de Alemania es el cerdo salado ó ahumado con choucroute. En la corte se le llama «el plato de boda», porque Guillermo II se lo hizo comer a todos los convidados en 1882, cuando su matrimonio. Es aficionadísimo también al rosbéef, a las patatas fritas con manteca de cerdo sin sal y con cebolla, a la cola de buey, y al entrecot con salsa de anchoas. Sus quesos predilectos son el chester, el munster y el de Turingia. Bebe cantidades concidas.

Manich y de Nuremberg. Su buen estómago y es raro que padezca indigestiones.

El emperador Francisco José prefiere los alimentos poco salados y con pocas especias, la volatería, el carnero, la caza. No es muy aficionado a las legumbres, pero sí a los pasteles, y a las frutas. Bebe un vinillo del país, y a pesar de sus años, digiere perfectamente.

El emperador de Rusia prepara los alimentos con gran refinamiento. Su manjar predilecto es el «pillan», plato nacional ruso, difícil de digerir el emperador padece con frecuencia indigestiones.

El rey de Italia gusta de manjares sazonados con mucha pimienta y preparados con aceite. Adora los macarrones a la parmesana y la «polenta». Es voraz y padece a menudo cólicos.

El rey y la reina de Rumania son partidarios de la cocina alemana a la que hacen honor porque ambas consortes tienen buen estómago y mejor apetito.

El rey de Bulgaria es apasionado por la cocina francesa, pero a condición de que sea barata. Su cocinero está encargado de servir el almuerzo y la comida a razón de 10 francos diarios por persona. El rey Fernando dirigiere perfectamente y no necesita como antes tomar aguas minerales para favorecer la digestión.

El arte en América

El Consejo de rectores de la Universidad de Nueva York se viene ocupando hace tres años con el concurso de un jurado de 75 personas de todas las clases de la sociedad y de todos los matices de la opinión, en escoger cien obras maestras del arte pictórico para exponerlas a la contemplación y estudio de los alumnos de escuelas públicas.

La información ha terminado ya y ha dado por resultado la eliminación de ciertas maravillas del arte por motivos que nada tienen que ver con la estética y con la crítica del arte.

La Venus de Milo ha sido rechazada por su desnudez; la Virgen de la Sixtina y la Virgen de la silla de Rafael, la Concepción de Murillo, la Adoración del Correggio y la Asunción del Tiziano, porque podrían ser desagradables a los judíos; los cuadros de Meissonier porque sugieren la idea de la guerra; y la «Escalera de oro», pintada por Burne Jones, por ser una obra afectada.

Las cabezas de ángeles de Reynolds han sido eliminadas también, porque son bonitas, pero no bastante vigorosas; y la cena de Leonardo de Vinci por ser indigna de que la contemplan los alumnos.

En los periódicos no hemos encontrado la lista de los cuadros escogidos, y como advierte un diario, es posible que el gran jurado haya aceptado cuadros dignos de ser entregados al fuego.

NOTICIAS BREVES

Ayer empezó a venderse el pan en Madrid a 44 céntimos el kilo.

Se ha comprobado que el número definitivo de víctimas en el naufragio del vapor «City of Rio Janeiro», ocurrido en San Francisco de California, asciende a 131, de ellos 62 pasajeros y 18 oficiales.

De 18 mujeres que iban a bordo, sólo se salvaron tres.

Se ha presentado en la redacción de «El Guadalete», de Jerez, la desgraciada madre de la joven muerta trágicamente en un colegio de religiosas de Cádiz, rogando se haga público que su desgraciada hija no tuvo nunca motivo alguno de disgusto, pues sólo recibió de las religiosas de dicho colegio muchas atenciones.

El ministro de Estado ha puesto a la firma de S. M. el decreto de ratificación del tratado para la venta a los Estados Unidos de las islas de Gayagán de Joló y Siputú.

Comunican de Nueva York que la Asamblea cubana ha acordado aceptar la intervención norteamericana siempre que no corra peligro la independencia de la isla y cuando el Gobierno que en ella se forme sea incapaz de mantener el orden público.

El Delegado apostólico de los Estados Unidos cerca del Vaticano, se asegura que será nombrado cardenal.

El domingo debía celebrarse en Jaén baile de máscaras. El Obispo indicó la conveniencia de que no se efectuara, y se accedió a este ruego.

Puede darse por terminada la huelga de obreros descargadores de Valencia pues ayer acudieron al trabajo la mayoría de los asociados.

Ha sido nombrado canónigo de la catedral de Málaga el beneficiado de Madrid Sr. Maestro Soto.

En Madrid un niño de 11 años, jugando con un revolver ha matado a un hermano suyo de mayor edad que él. Como no está el asunto bastante claro, entenderá en él el Juzgado.

Anteayer se inauguró en Torredembarra el alumbrado público por medio del acetileno.

El Oficio de San Sebastián ha obsequiado con un concierto a Mr. Derouède se cantó la Marsellesa y el *Guernikaco arbola*.

Los kásilas de la costa norte de Africa saquearon el vapor «Isidra» que andaba abandonado a merced de las olas por causa del temporal. Ataron los muros a la tripulación y robaron el cargamento, que consistía principalmente en azúcar.

Todo se pega menos la hermosura. Los liberales portugueses también estos días se han lanzado a la calle para vociferar contra las comunidades religiosas. ¡Tan bárbaros como los nuestros!

Ha resultado elegido senador por Palma de Mallorca el Obispo de Sión.

La Sociedad Económica de Barcelona ha nombrado para senador también al conocido exalcalde de aquella ciudad D. Bartolomé Robert.

Según cartas de Manila resulta que hasta la fecha los filipinos castigados por los yanquis son los mismos que antes estuvieron a su lado contra España.

Aí paga el diablo...

Se hospedan en un hotel de Marsella, varios personajes españoles que han ido para recibir a don Jaime de Borbón que regresa de China.

Un corresponsal de Francia en Londres afirma que en los círculos diplomáticos se teme una coalición entre Francia, Rusia y los Estados Unidos, a causa de la reciente alianza entre Inglaterra y Alemania, en cuyo caso las escuadras de estas dos potencias reunidas sumarían 116 acorazados, mientras que se reunirían 125 por parte de Francia, Rusia y los Estados Unidos.

El Papa ha encargado al cardenal Rampolla que pida un informe acerca de las causas del movimiento anti clerical que se observa en la península ibérica.

Ha muerto en Oporto un individuo llamado Antonio Ezequiel Rocha, que vivía miserablemente.

En el registro judicial practicado en su domicilio, se han hallado 400.000 duros.

Se ha nombrado una comisión para entender en el proyecto de erección de una estatua al difunto Rey

D. Alfonso XII. Dicha comisión la presidirá Romero Robledo.

O ras presidencias caza el ex-pollo; pero a falta de pan buenas son tortas.

Dicen de Pekín que han sido ejecutados varios funcionarios chinos que se hallaban prisioneros de los japoneses.

Los estudiantes de todas las naciones, por iniciativa de la federación escolar francesa, recogen firmas para formular una petición de arbitraje que acabe con la guerra del Transvaal.

El «Heraldo de Madrid» llama caballeros a dos sujetos, general el uno y periodista el otro, que estos días se han cruzado tres tiritos. A cualquier cosa llaman caballerosidad esos liberales.

Crónica

Ayer terminó el primer periodo voluntario de la cobranza de las contribuciones directas de este término correspondiente al primer trimestre del año actual. Los contribuyentes que no hayan satisfecho sus cuotas pueden verificarlo, sin recargo alguno, en la oficina de D. Francisco Mirás, calle de Campomanes.

Están muy adelantadas las obras de pintura y decorado que están llevándose a cabo en el ermitorio de Ntra. Sra. de la Providencia.

El aspecto que ofrecerán así el camarín como la capilla presbiterio será lindísimo. El aventajado artista Sr. Serveto una vez más ha hecho honor a su pincel, dejando impresos en aquellas paredes rasgos brillantes de su buen gusto y genial inspiración.

Lástima que la obra de momento no pueda completarse, decorándose lo restante del templo.

Esperamos sin embargo que dados los alientos é iniciativas del Rdo. don Buenaventura Pallarés, encargado del Santuario, no han de pasar muchos años sin que podamos admirar la completa restauración del palacio de aquella Virgen tan amada de todos los buenos tortosinos.

Después de los tristes días pasados, acompañados de lluvias, fríos y nevascos, el tiempo se ha despejado por completo, presentando un aspecto primaveral. La nieve de los cercanos montes se ha derretido a toda prisa y el sol con sus tibios rayos alegre y desentumece a la naturaleza.

Ayer y hoy se han visto los paseos favoritos de la gente desocupada sumamente concurridos.

Ha sido destinado a la comandancia de la Guardia Civil de Tarragona el Capitán D. Manuel Arroyo y Samper. El capitán de infantería D. Marcelo González Díaz al regimiento reserva de la misma capital.

Se ha concedido el *Regium Ecuatur* a D. José Vilar Tomás, Vicecónsul provisional del Brasil en Tarragona.

Esta mañana ha aparecido el campo completamente cubierto de una capa de escarcha.

En el vapor *Satrústegi* ha llegado a Barcelona procedente de Canarias, el general D. José Aizpurúa, quien marchará en breve a Zaragoza a tomar posesión del cargo de gobernador militar, para que se le nombró hace poco.

A consecuencia de los últimos fríos de estos días, han sufrido retraso los trabajos del laboreo de las tierras destinadas al cultivo del arroz en los términos de Amposta, Enveja y S. Carlos.

Copiamos de *Los Debates*: «Corren rumores de que tal vez no llegue a posesionarse de su Canongía en el Cabildo de nuestra Catedral el nuevo Arcediano del mismo D. Baltasar Blanco Villalta.»

Ya vera *Los Debates* como esos rumores no se confirmaran. Por una razón muy sencilla; porque son rumores por el estilo de aquellos que corrieron por Málaga acerca del liberalismo. Rumores faltos, de todo fundamento.

La Alcaldía de esta ciudad tiene de manifiesto al público el reparto de carros.

El conflicto en que se hallan los marineros de Barriana puede darse por terminado.

Han cesado los efectos del temporal y se han recaudado los trabajos de carga de los vapores surtos en aquel puerto, empleándose unos cien hombres, la mayor parte de ellos sin federar.

Los buques que se retrasaron por efecto del temporal, han dejado en los almacenes unas 7.500 cajas de naranja.

Se esperan nuevos vapores para embarcar dicha fruta.

A causa de la baja temperatura de los últimos días han aparecido en los Alfaques, sobre la superficie del mar una gran cantidad de gubias muertas que fueron vendidas y recogidas por varios vecinos de San Carlos y Enveja.

Un gitano y una gitana que hace poco fueron detenidos por la guardia civil en Tivisa como presuntos autores del robo de unas caballerías, han violentado la puerta de aquella cárcel tomando la del humo, sin que apesar de las gestiones practicadas por la guardia civil de aquel puesto, hayan podido dar con los fugitivos.

Leemos en el «Diario de Tortosa»:

«Se ha hecho el depósito de una mina de 1.200 pertenencias de carbón en la población de Calaceite.»

¿De Calaceite?... De Baceite le habrán dicho al *Diario*.

Se hallan muy adelantadas las obras del grandioso edificio que se ha levantado en las afueras del Jesús, con destino a Noviciado de la Compañía de Santa Teresa. En la actualidad se procede a la colocación del artesonado de la iglesia y a la edificación de la pared que ha de cercar el edificio. Se espera que antes del próximo verano podrá hacer-

se la inauguración solemna de dicho Noviciado.

—Hemos tenido el gusto de admirar en el Noviciado en construcción, de la Compañía de Santa Teresa una imagen de la Concepción que constituye una preciosidad artística. Es la niña de Murillo tallada en madera en la acreditada casa de Barcelona *La Artística* de la Viuda de Reixarch y Villas. Una obra de arte, por todos conceptos notable, que ha de ser uno de los atractivos del templo teresiano con en ser él todo soberbio y de refinado buen gusto.

—Por una brigada de operarios está procediéndose a la limpia del canal del Ebro.

—Nuestra Reverendísimo Prelado ha podido abandonar el lecho, encontrándose libre de la dolencia que le aquejaba.

—En algunos puntos de esta comarca se han helado los almendros a consecuencia de los frios de los pasados días.

—Pasado mañana, jueves, se celebrará en la iglesia de las Oblatas del Santísimo Redentor un solemne funeral en sufragio del alma de la Madre general de dicha Congregación que falleció hace tres años.

—De Batez, y otros pueblos de por allá arriba, nos comunican que ha sido muy abundante la nevada con que han sido favorecidos estos días. Hacía muchos años que no habían visto otra igual.

—En la primera plana se han deslizado algunas erratas que el buen criterio de nuestros lectores habrá subsanado. En el artículo *Hipócritas* donde dice «Esos Canalejas y mestizos que preparan...» debe decir: «Esos Canalejas y mestizos que presumen de etc.»

Y otras de menor cuantía.

Ingleses y boers

Malas noticias llegan hoy para el heróico pueblo boer. Hay que tener en cuenta, sin embargo, que la mayor parte de las noticias que del teatro de la guerra llegan a Europa vienen visadas por las autoridades inglesas.

—Telegrafian del Cabo que el coronel inglés Plumer encontró al general Dewet, trabándose un refido combate al Sur de Orange.

Los boers fueron dispersados, dejando en poder de los ingleses dos cañones y varios carros con municiones.

Dícese que el general Dewet se salvó pasando el río en una barca.

—Los últimos despachos remitidos por el general Kitchener comunican que el general Dewet en el O. y Botha en el E., han sido completamente derrotados.

Estas noticias han causado gran satisfacción en Londres.

—«The Standart» publica un interesante despacho de Aar, fechado ayer, en que se dice que las fuerzas

boers se han dividido en pequeños comandos.

El general Dewet solo conserva 300 hombres de los 1.500 que mandaba.

Este general y el ex presidente Steinj, con sus fuerzas, han cruzado la vía férrea a 60 millas al Norte de Aar, dirigiéndose al Oeste, perseguidos por las fuerzas inglesas.

Mr. Steinj aconsejó a sus hombres que regresaran al Orange.

—Los periódicos ingleses, en general, se muestran satisfechos de las últimas noticias recibidas de la guerra, y especialmente de la derrota del general Dewet.

Manifiestan la esperanza de que la guerra toca a su fin.

Los optimismos revisten, sin embargo, cierta timidez justificada por la experiencia.

Confianza de Kruger

Algunos periódicos insertan telegramas en que se da cuenta de las últimas declaraciones hechas por el presidente Kruger.

El anciano político ha expresado su confianza en que las potencias reconozcan su error y ha manifestado su gratitud a cuantos apoyan a los boers en su lucha por la independencia.

Ha dicho que los ingleses podrán saquear y destruir las granjas, matar a los niños y atropellar a las mujeres, pero jamás podrán arrebatar la libertad a los boers.

Un domador desgraciado

En una función dada el domingo en el barrio de Villette, de París, en la que se presentaban varias fieras, ocurrió una terrible escena que impresionó profundamente al público que presenciaba el espectáculo.

El domador fué derribado al suelo por un tigre.

A pesar de su presencia de ánimo fué terriblemente maltratado, costándole gran trabajo sacarle de las garras de la fiera.

Los ayudantes, por medio de hierros candentes, desde fuera de la jaula lograron que la fiera abandonase a su víctima.

Cuando fué sacado de la jaula, el domador vivía aún, pero su situación era desesperada.

La impresión que este suceso produjo en el público fué inmensa.

Muchas señoras se desmayaron y la mayor parte del público huyó, resultando muchos atropellos y accidentes.

SECCIÓN OFICIAL

El Consejo de familia del incapacitado Enrique Gasulla Miró ha acordado sacar a pública subasta por término de veinte días, las fincas si-

guientes de pertenencia del referido incapacitado: 1.ª La novena parte pro indiviso de una casa situada en esta ciudad calle de Sensalsacosta, número quince, compuesta de planta baja, tres pisos y azotea, lindante al frente con dicha calle, por la derecha con Francisca Climent, izquierda con Rafaela Gasulla y por detrás con la calle del Vall; valorada en ciento cuarenta y cinco pesetas cincuenta y cinco céntimos. 2.ª La novena parte pro indiviso de una finca sita en este término y partida de los Corrales de Riba, que en su totalidad mide once jornales del país, plantada de olivos y algarrobos, con casa de planta baja y linda al N. con camino vecinal, S. con barranco del Rastro, E. con Joaquín Pitart, y O. con Josefa García; valorada en ciento trece pesetas, treinta y tres céntimos. 3.ª La tercera parte pro indiviso de otra heredad sita en los mismos término y partida que la anterior, que en su totalidad mide siete jornales, plantada de olivos y algarrobos con casa de planta baja y linda a N. y O. con herederos de Benito Cardona, a S. con Domingo Gasulla y a E. con Juan Riba; valorada en doscientas veinte y dos pesetas treinta y cuatro céntimos.

El remate se celebrará el día diez y ocho del próximo Marzo, a las once de la mañana en casa D. Ignacio Gala calle de Santa Ana y Garidells número 12 donde se hallará el pliego de condiciones; no admitiéndose postura que no cubra el precio de tasación, y depositándose el diez por ciento del mismo para tomar parte en la subasta.

Lo que se hace público por este edicto que se insertará en el periódico local EL EBRO y fijará en los sitios de costumbre.

Tortosa veinte y seis Febrero de mil novecientos uno.—El P. del Consejo, Ignacio Gala.

TELEGRAMAS

Madrid, 25.

En los círculos políticos no se habla en estos momentos de otra cosa que de la crisis.

Aun cuando todo el mundo supone lo que va a pasar, hay gran expectación, por ver lo que resulta del Consejo de ministros que va a celebrarse.

Madrid, 25.

Se considera seguro que para resolver la crisis, S. M. la Reina no consultará, como otras veces, a las altas personalidades de la política.

Madrid, 25.

El señor Mataix ha visitado al señor Silvela.

El Sr. Dato ha visitado al general Polavieja.

Este no figurará en el nuevo Gabinete, pero le prestará su benevolencia.

Madrid, 25.

Hemos hablado con el señor Silvela, quien nos ha dicho que, efectiva-

mente, el general Azcárraga, en la visita que le hizo esta mañana, le anunció la crisis.

Le preguntamos si aceptaría el poder en el caso de que la Corona le llamara a él, y nos contestó que se halla siempre dispuesto a servir a la patria y a la monarquía, y que aceptará el encargo de formar Gabinete si S. M. se lo confia.

Se mostró muy reservado acerca de la forma en que constituiría el nuevo Ministerio, limitándose a decir que cuenta con algunos ministros seguros, aun cuando le falta ultimar la lista, pero que le parece irrespetuoso decir nada, hasta tanto que la Corona haya expresado su voluntad.

Madrid, 25.

Se dice que formarán parte del nuevo ministerio, una vez resuelta la crisis, los señores Linares, Allende, Ugarte y marqués de Vadillo, cambiando de cartera el señor Ugarte.

Se añade, además, que se completará el Ministerio con los señores duque de Santo Mauro, Laiglesia y Rodríguez Sampedro.

Créese que hoy se conocerá el resultado de la crisis y que mañana podrá jurar el nuevo Gobierno.

—Se ha confirmado que el general Azcárraga ha entregado un Memorandum a la Reina, con las indicaciones que ya hemos comunicado.

Sección religiosa

Santos de mañana

San Leandro arzobispo de Sevilla. Témperas.

Cultos

Catedral. Seis tarde, rosario y sermón por el orador cuaremal.

San Antonio. Continúan los ejercicios sólo para mujeres. Por la mañana a las 6 misa rezada, después plática y otra misa rezada. Por la tarde a las 5 y tres cuartos lectura espiritual, plática, rosario meditación y canto Perdon.

Hospital. Hora Santa a las 5 y 1/2 tarde con exposición y meditación.

Rosarios

Rosario a Ntra. Señora de la Cinta a las 5 y 1/2 de la tarde. En la iglesia de esta misma advocación, a la hora de costumbre.

BOLSA

4 por 100 interior contado, 71'50
4 por 100 idem fin mes, 71'52
4 por 100 exterior, 78'40
4 por 100 amortizable, 00'00
Aduanas, 102'25
Cubas (Emisión de 1886), 00'00
Cubas (Emisión de 1890), 71'50
Filipinas, 000'00
Banco de España, 498'50
Tabacalera, 385'50
Nuevo empréstito, 91'30
Cambios de París, 37'15

PRODIGIOSAS PÍLDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE

Estas píldoras, por su parte vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvaecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarréglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión. Los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, en que el paciente siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, gran peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PÍLDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Se remiten por correo a quien las pida mediante su importe en sellos de franqueo. Depósito al por mayor y menor Farmacia de Reverter en Chert y Droguería de Carpa Tortosa.

Jarabe de Glicerofosfato de Cal con Tolú

DE REVERTER.

ADMIRACIÓN EN SUS EFECTOS

Este jarabe es un reparador de los más exérgicos. Devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido. Es un reconstituyente poderosísimo, indicado de un modo especial en los catarros y dengue. Frasco, 2 pesetas 50 céntimos. Depósito: A los mismos puntos.

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería

DE

MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un Rico y variado surtido de Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas e imágenes de Santos, estampas, Escudos del Sagrado Corazón de Jesús grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas de las habitaciones.

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco (Plata Meneses) y de bronce oro a precio de fábrica teniendo a disposición de los católicores los catálogos y notas de precio vigentes de la fabrica para su comprobación. Magníficos modelos en Calices, Copones, Custodias, Lamparas, Candeleros, Cruces, Incensarios, Vinageros, Palmatorios, Bandejas, Sacras, Campanas, Crismeras, Hisopos etc., etc.

Imágenes de Cartón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser bendecidos e indulgenciados, los hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus preciosos modelos por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes, a más de los artículos mencionados, encontrarán un buen surtido de Flores, Cintas para amitos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propias para Cofradías, archicofradía Teresiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Smo. Sacramento; y galones, puntillas y flecos plata y oro, puatillas propias para altares, Albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Maletas, Mundos, Pañuelos, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Foforeras, Carteras, Tarjeteros, Monederos, Navajas, Tijeras, Lentas y anteojos legítimo cristal de Roca, Medias, Calcetines, Guantes, Puatillas, Bordados, Gemelos, Botonaduras, Indispensables canisa, Corbatas, Cuellos, Paños, Hules, Plumeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Peineta, lenceros marfil y demás clases, Batidores, Cepillos, Córseas, Agujas, Alfileras, Cadenas para reloj y para tijeras, Cintas seda, hilo y algodón, Bugias, Cajas para rapé, Brochas para la barba, Cinturones, Tirantes, Collares, Cestería, Terclopelo, Pasamanerías, Treucillas, Redecillas, Mareos para retratos, Almohadones para encages, Rodillos e hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

En Perfumería, Jabones fines y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Ron-quiua, Vaselina rasa, Agua de Florida, Bórlas de cisnes, Pólvoras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarros, Voteteros, Candelabros, Licoreros, Espejos, etc.; y una extensa colección en objetos de fantasía.

Servicio de mesa, Cubiertos, cuchillos, cucharones, cazos, cucharitas café, juegos trinchantes, salvamanteles, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases, como todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo a precios sumamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Juguetería. A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja a los páps visitar este establecimiento antes de hacer sus provisiones. Todo a precios sumamente baratos.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE **ARTURO VOLTES Y RIBOT** ANGEL. 3.ª - TORTOSA

Estampas de todas clases y precios. Suscripción a todas las revistas católicas, Misales, Breviarios, Diurnos. Completo surtido de Devocionarios y Semanas Santas.

la inauguración solana de dicho...
Noviembre...
El general Dewar...
800 hombres de los 1.000 que manda...
Este general y el ex presidente...
Stoj, con sus fuerzas, han cruzado...
la vía férrea a 60 millas al Norte de...
Art. dirigidos al Oeste, por...
dos por las fuerzas inglesas...
Mr. Stoj acordó a sus hombres...
que regresarán al Oeste...
Los periódicos ingleses, en gene...
ral, se muestran satisfechos de las fi...
tunas noticias recibidas de la guerra...
Y especialmente de la derrota del ge...
neral Dewar...
Mientras la esperanza de que la...
guerra sea a su fin...
Los optimistas temen, sin em...
bargo, que esta timida juventud por...
la experiencia...
En algunos países de este co...
nente se han hecho los preparativos...
de guerra...
Puede imaginarse, juéver, se cele...
brará en la tibia de las Océanos del...
Santísimo Reverter en solitario tras...
tal un esfuerzo del alma de la Madre...
General de dicha Gobernación que...
lallido hace tres años...
Da Bates, y otros pueblos de por...
allí arriba, los comunican que ha...
blida muy abundante la roya con...
que han sido favorecidos estos días...
Habría muchos años que no hablan...
visto otra igual...
En la primera parte de las des...
cubiertas algunas extrañas que el buen...
trabajo de nuestras lecturas habrán...
substantivo. En el artículo (Hípocri...
tal donde dice estas palabras y debe decir...
mientras que preparan... debe decir...
de las Océanos y mientras que presu...
mon de etc...
Y otras de menor cantidad...
ingleses y poers